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Codern

O Governo da Bahia assinou um protocolo de intenções com a 

BYD Auto, subsidiária da mul�nacional chinesa de alta tecnologia 

BYD, para a instalação de três fábricas de carros elétricos no 

estado. Nessas unidades, também haverá o processamento de lí�o 

e ferro fosfato. O empreendimento representará um inves�mento 

de R$ 3 bilhões e deve gerar 1.200 empregos diretos durante a 

fase de obras. Nesse projeto, o Porto de Salvador poderá ter um 

papel estratégico, importando veículos acabados e exportando 

lí�o e ferro fosfato beneficiados.

Segundo o cronograma anunciado pelo governo estadual, as 

obras das fábricas vão começar em junho do próximo ano. As 

duas primeiras serão entregues em setembro de 2024, iniciando 

suas operações no mês seguinte. A terceira ficará pronta em 

dezembro de 2024, começando suas a�vidades em janeiro de 

2025. Ainda está previsto que a primeira fase desse complexo 

será des�nada ao setor químico, com o processamento do lí�o e 

do ferro fosfato. Essa produção será exportada para a China.

Trata-se de um projeto estratégico para o desenvolvimento do 

estado e que já se desenvolve com premissas logís�cas valiosas, 

tendo sido elaborado de forma integrada ao complexo marí�mo de 

Salvador. O caso deixa evidente o papel indutor de riquezas da 

infraestrutura portuária, garan�ndo as instalações necessárias para 

a recepção de insumos e o escoamento de uma produção industrial. 

Afinal, as matérias-primas necessárias para a fabricação dos veículos 

terão de vir de outras fábricas e uma malha viária estruturada para 

essa demanda é a diferença entre altos e baixos custos logís�cos.

Que a inicia�va privada dê con�nuidade ao projeto industrial e o 

poder público garanta que a infraestrutura de transportes 

disponibilizada atenda às necessidades do empreendimento. 

5 BA assina protocolo que prevê instalação de
fábricas de carros elétricos
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Ferrovia 1

O impacto da construção 

de novas ferrovias no 

agronegócio e na economia 

do Centro-Oeste foi destacado 

pelo ministro da Infraestrutura, 

Marcelo Sampaio, ontem, 

durante sua par�cipação na 

cerimônia que marcou o início 

oficial das obras da primeira 

ferrovia estadual do Mato 

Grosso. O evento ocorreu em 

Rondonópolis (MT). Segundo 

o �tular da pasta, o aumento 

da infraestrutura ferroviária 

aumentará a eficiência do 

transporte de cargas e a 

capacidade da produção 

agropecuária.  

Ferrovia 2 

“A ferrovia vai trazer uma 

eficiência muito grande, 

aumentando a capacidade de 

produção agrícola, com todo 

cuidado ambiental necessário 

importante aqui na região. 

Além disso, o Mato Grosso vai 

ter acesso a medicamentos e a 

outros produtos industrializados 

com um valor mais barato e de 

forma também mais eficiente”, 

afirmou o ministro.

Ferrovia 3

A ferrovia estadual do Mato 

Grosso terá dois ramais, com 

um total de 730 quilômetros 

de trilhos. Os dois vão par�r 

de Rondonópolis - um ligará 

a cidade a Cuiabá e o outro, 

a Lucas do Rio Verde. O 

inves�mento, totalmente 

privado, chegará a R$ 11,2 

bilhões, gerando 235 mil 

empregos diretos e indiretos.

Tecnologia

Os avanços tecnológicos nos 

setores rodoviário e ferroviário 

são os temas do 1º Seminário 

de Tecnologia da Agência 

Nacional de Transportes 

Terrestres  (ANTT), realizado 

de hoje até a próxima quinta-

feira, sempre das 8h30 às 

18 horas, no auditório da 

en�dade, em Brasília. Toda 

programação será transmi�da 

pelo canal da ANTT no 

Youtube. Entre os tópicos em 

debate, as melhores prá�cas 

aplicadas à infraestrutura, 

gestão de informação, veículos 

elétricos e integração logís�ca.

América La�na e Caribe

O Banco Interamericano de 

Desenvolvimento (BID) quer 

melhorar a produ�vidade dos 

portos da América La�na e do 

Caribe. Para isso, contratou a 

Fundação Valenciaport, da 

Autoridade Portuária de Valência 

(Espanha), para analisar as 

operações em quatro complexos 

marí�mos - Caldera (Costa 

Rica), Puerto Haina (República 

Dominicana), Puerto Cortés 

(Honduras) e Puerto Acajutla 

(El Salvadore) - apontar as 

medidas necessárias para 

o�mizar suas a�vidades.

Secretaria do TCU recomenda 
modificações em edital do 
Porto de Santos de 2023

Entre as sugestões estão a revisão do túnel imerso ligando
Santos a Guarujá e a inclusão de restrições ao leilão do STS 10

NACIONAL

tales@portalbenews.com.br

TALES SILVEIRA

A Secretaria de Portos e Fer-

rovias do Tribunal de Contas da 

União (SeinfraPortoFerrovia-

TCU) determinou mudanças no 

edital de desesta�zação do 

Porto de Santos. Entre as alte-

rações ordenadas, estão mo-

dificações no projeto do túnel 

imerso entre as duas margens 

do complexo marí�mo (uma em 

Santos e a outra na cidade de 

Guarujá) e a inclusão das restri-

ções ao leilão do terminal de 

contêineres STS 10.

 As sugestões foram di-

vulgadas no úl�mo domingo (6) 

e serão enviadas ao relator do 

processo na corte de contas, 

ministro Bruno Dantas. Em seu 

documento, a secretaria expli-

ca que há correspondência dos 

orçamentos parciais com as 

etapas da obra de construção 

do túnel, mas aponta um pro-

blema no projeto apresentado 

pela proje�sta Bureau de En-

genharia (BEN) em 2021, com 

base em projetos anteriores 

elaborados pela estatal Dersa – 

Desenvolvimento Rodoviário 

SA – em 2014.

 O orçamento publicado 

seria no caso de obras públicas 

com recursos federais, para a 

análise orçamentária de in-

ves�mentos do escopo das 

concessões”.

 Acontece que a não de-

finição de tabela pode trazer 

aumentos significa�vos para 

as obras do túnel. Levando o 

exemplo da barra de aço CA-

50, a diferença entre as tabelas 

(Sicro e TPU/SP) pode causar 

impactos de mais de R$ 357 

milhões no orçamento.

 Além disso, o TCU aponta 

que a proje�sta BEN indica 

que as variações de custos e 

prazos trazidas pela inclusão 

de novos serviços pelo novo 

projeto do túnel podem chegar 

a 20% do valor orçado. Assu-

mindo esse percentual, o au-

mento poderia totalizar apro-

ximadamente R$ 800 milhões.

 Por esses mo�vos, a Corte 

de Contas determinou que o 

Ministério da Infraestrutura 

busque alterna�vas para mi-

nimizar a assimetria de infor-

mações. Entre elas, elaborar 

um relatório técnico descri�vo 

das atualizações promovidas 

no projeto base, “indicando 

claramente as alterações de 

escopo, dos requisitos e das 

inovações de projeto, e de-

monstrar os correspondentes 

efeitos na planilha orçamentá-

ria, em data base co-mum aos 

dois projetos”.

O relatório recomenda a inclusão das previsões de restrição aos armadores
interessados em arrendar o STS 10 nos documentos jurídicos da concessão

STS 10

O relatório também recomen-

da que o Ministério da In-

fraestrutura determine pre-

viamente à publicação do 

edital de leilão da SPA a in-

clusão das previsões de res-

trição aos armadores inte-

ressados em arrendar o ter-

minal STS 10 nos documentos 

jurídicos da concessão.

 Em especial a recomen-

dação dada pela Agência Na-

cional de Transportes Aqua-

viários (Antaq) de que o edital 

de leilão do terminal �vesse a 

métrica de “Capacity Share 

(compar�lhamento de capa-

cidade)”. O termo se refere ao 

atendimento da demanda que 

surge de várias fontes de uma 

única instalação.

 Obje�vamente, a pro-

posta tem como obje�vo coibir 

Maersk e MSC de realizarem a 

chamada ver�calização ma-

rí�ma — quando armadores 

compram ou instalam termi-

nais portuários, operadores 

logís�cos, fabricantes de rebo-

cadores, agências de navega-

ção e outras companhias para 

ter total controle do processo 

no país.

 Segundo o edital aprova-

do pela Antaq, as par�cipa-

ções dos terminais instalados 

no porto devem ter um com-

par�lhamento de capacidade 

até 2039.

para a realização do túnel é de 

R$ 4.062 milhões na data base 

de junho de 2021, e esse valor 

atualizado pelo Índice Nacional 

de Custo de Construção (INCC) 

até a data base de janeiro de 

2022, alterou o inves�mento 

total para R$ 4.244 milhões.

 Algumas alterações rea-

lizadas ao longo do chamamen-

to público, promovido pela 

Santos Port Authority (SPA) no 

primeiro semestre de 2021 e 

encerrado em agosto de 2022, 

trouxeram mudanças substan-

ciais. Entre elas o requisito de 

profundidade livre do canal do 

porto, indo de 21m para 17,7 

m. Segundo o órgão, essa al-

teração tem consequências 

para o projeto da obra.

 Em outros cinco itens, que 

possuem referencial do Sis-

tema de Custos Referenciais de 

Obras (Sicro) e abrangem 43% 

do total do orçamento, foram 

observados sobrepreços uni-

tários, variando entre 36% (co-

mo na barra de aço CA-50) a 

até 86%.

 Entretanto, esses serviços 

possuem preços condizentes 

com o referencial da Tabela de 

Preços Unitários de São Paulo 

(TPU/SP) e não há legislação 

ou regulamentos impondo o 

uso preferencial de Sicro ou do 

Sistema Nacional de Pesquisa 

de Custos e Índices da Cons-

trução Civil (Sinapi), “como 

Divulgação/SPA
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Terminais portuários e duas indústrias de Cubatão serão vistoriadas quanto à armazenagem
e manuseio de produtos perigosos. Agentes também farão busca por cargas abandonadas

A Operação Relíquia, que con-

siste na fiscalização de armaze-

namento e manuseio de produ-

tos perigosos e cargas abando-

nadas no Porto de Santos (SP), 

foi deflagrada ontem (7) e se 

estenderá até o dia 18. A apre-

sentação com as autoridades 

par�cipantes ocorreu pela ma-

nhã, no auditório da Santos 

Port Authority (SPA). Esta é a 

terceira edição da força-tarefa. 

 A vistoria será realizada 

até o próximo dia 16 em 42 

terminais do porto organizado, 

dez empresas fora da área de 

jurisdição da SPA e em duas 

empresas do Polo Industrial de 

Cubatão. O dia 17 será dedica-

do à preparação dos relatórios 

e o balanço da operação será 

apresentado no dia 18, segun-

do a agente ambiental federal 

do Ibama na Baixada San�sta, 

Ana Angélica Alabarce. 

 Integrantes do Ibama, da 

SPA, da Agência Nacional de 

Transportes Terrestres (ANTT), 

da Agência Nacional de Trans-

portes Aquaviários (Antaq), da 

Capitania dos Portos de São 

Paulo, do Exército Brasileiro, da 

Receita Federal, do Corpo de 

Bombeiros, da Companhia Ambi-

ental do Estado de São Paulo 

(Cetesb) e de órgãos municipais 

de Santos integrarão as quatro 

equipes que atuarão na fiscali-

zação dos terminais, nos perío-

dos matu�no e vesper�no.

Explosões (ABPEx), Haroldo 

Mar�ns Junior, endossou que o 

risco é baixo, mas alertou que o 

nitrato pode trazer “conse-

quências catastróficas”.

 “A gente tem que trabalhar 

para que os acidentes não ocor-

ram”, disse o secretário de Meio 

Ambiente da Prefeitura de San-

tos, Marcos Libório. 

 Por sua vez, o chefe do 

Serviço de Fiscalização de Pro-

dutos Controlados da 2ª Re-

gião Militar do Exército Brasile-

iro em São Paulo, coronel Mar-

celo Yamada Domingues, afir-

mou que o obje�vo é garan�r a 

segurança. “Nós vamos par�ci-

par dessa fiscalização de pro-

dutos químicos, em especial, o 

nitrato de amônio. A importân-

cia é nós garan�rmos seguran-

ça à sociedade”, salientou. 

 A operação conta com o 

apoio do Sindicato dos Opera-

xando um rastro de destruição 

no raio de ação. 

 Ana Angélica disse que 

havia 500 toneladas de nitrato 

de amônio no local em Beirute, 

em condições irregulares de ar-

mazenamento, o que elevou o 

risco e ocasionou a explosão. 

 Para se ter uma ideia, se-

gundo o gerente de Saúde e 

Segurança do Trabalho da SPA, 

Ernesto Costa, o Porto de San-

tos movimenta mais de 1 milhão 

de toneladas de nitrato de amô-

nio por ano. Mas ele enfa�zou 

que se trata de um produto de 

baixo risco desde que todos os 

cuidados sejam rigorosamente 

man�dos. “É uma carga com 

rota�vidade de, no máximo, 15 

dias de armazenagem e manu-

seio no Porto de Santos”, co-

mentou.  

 O consultor da Academia 

Brasileira para Prevenção de 

    

 Ana Angélica disse que em 

torno de 40 agentes par�cipa-

rão das vistorias e ressaltou que 

todas as empresas já foram avi-

sadas com antecedência sobre 

as visitas. “A prevenção aos ris-

cos é fundamental. Nós precisa-

mos caminhar juntos”, afirmou. 

Nitrato de amônio

A vistoria engloba todos os 

�pos de produtos perigosos e 

cargas abandonadas com risco 

em potencial, mas nesta edição 

há uma atenção especial volta-

da ao nitrato de amônio, um 

composto químico u�lizado na 

mistura de fer�lizante. A aten-

ção redobrada deve-se à explo-

são ocorrida em um armazém 

no Porto de Beirute, no Líbano, 

em 4 de agosto de 2020. A 

explosão matou mais de 70 

pessoas, feriu mais de 2.750 e 

gerou ondas de choque, dei-

Operação Relíquia é deflagrada
no Porto de Santos

Agentes do Ibama e de diversos órgãos governamentais iniciaram a
vistoria na tarde de ontem (7), em terminais do Porto de Santos

Divulgação/Ibama Baixada San�sta

dores Portuários do Estado de 

São Paulo (Sopesp). De acordo 

com o consultor de Segurança 

do Trabalho e Meio Ambiente 

(SSMA) do Sopesp, Hemerson 

Braga, este modelo de fiscali-

zação ajuda no entendimento 

da complexidade das opera-

ções portuárias e auxilia os 

fiscais que não atuam com re-

gularidade no porto a enten-

derem um pouco mais sobre 

as demandas portuárias.

 “Esta relação é uma situa-

ção que nos deixa muito orgu-

lhosos. O desempenho do tra-

balho feito pelo Sopesp agre-

ga muito na mi�gação dos ris-

cos, podendo desta forma ga-

ran�r mais uma vez que seus 

associados possam demons-

trar seus controles, a integri-

dade �sica dos funcionários, 

ao meio ambiente e a sua efi-

ciência operacional”, afirmou.

barbara@portalbenews.com.br

BÁRBARA FARIAS

Câmara de Santos presta homenagem a diretor-geral
do Sistema Santa Cecília de Comunicação

O diretor-geral do Sistema Santa Cecília de 

Comunicação, Marcelo Teixeira Filho, foi con-

decorado com a Medalha de Honra ao Mérito 

Braz Cubas, entregue pela Câmara de Santos 

na noite de ontem, segunda-feira (7), durante 

solenidade na sede do Legisla�vo. A homena-

gem é feita a san�stas que se destacam em 

suas a�vidades e na defesa dos valores da 

cidade. A inicia�va foi do vereador Rui de 

Rossis, que destacou o trabalho de Marcelo. A 

sessão reuniu autoridades, familiares e ami-

gos. “É uma homenagem mais que merecida 

para um jovem que tem uma missão muito 

grande e muito forte. Um trabalho voltado 

para educação, mas muito mais que isso, vol-

tado para o desenvolvimento da cidade de 

Santos" disse o prefeito Rogério Santos.

Divulgação/Sistema Santa Cecília de Comunicação
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Codern calcula que, sem novos operadores, poderá perder R$ 5 milhões por ano

A Companhia Docas do Rio 

Grande do Norte (Codern) con-

firmou que a empresa logís�ca 

CMA CGM não vai mais operar 

via Porto de Natal (RN) a par�r 

de outubro do ano que vem. 

Com o anúncio do encerramen-

to, a estatal que administra o 

complexo calcula uma perda 

em receita de R$ 5 milhões por 

ano, caso não consiga atrair 

novos operadores. Sem a rota 

da CMA CGM, também há rece-

io de que as exportações do 

Estado migrem para os portos 

do Ceará.

 De acordo com o diretor-

presidente da Codern, brigade-

iro Carlos Eduardo, o porto está 

em busca de alterna�vas e em 

contato com outras empresas 

 “Oficiamos a empresa e 

nos disseram que seus navios 

de até 200 metros serão desa-

�vados e passarão a operar 

com navios de 260 metros que 

não entram no Porto de Natal”, 

explicou Carlos Eduardo. Ainda 

conforme a Codern, a CMA 

CGM teria arrendado uma área 

no Porto de Forteleza (CE), que 

equivale a um porto e meio de 

Natal, transferindo as opera-

ções para lá.

 A limitação de horário ope-

    

do segmento, já que a CMA 

CGM é responsável por meta-

de das operações no complexo.

O mo�vo da saída, segundo a 

Codern, é que a companhia 

passará a trabalhar com navios 

de mais de 200 metros de com-

primento, o que impossibilita 

manobras na foz do rio Potengi 

por falta de defensas na Ponte 

Newton Navarro, que serviri-

am para proteger as colunas da 

estrutura em caso de colisão, 

além da limitação de altura.

CMA CGM não vai mais
operar via Porto de Natal

As operações no Porto de Natal,
 permi�das somente durante o dia 
devido às restrições de manobras 
noturnas próximas à ponte,
 também impacta as operadoras

vanessa@portalbenews.com.br

VANESSA PIMENTEL

racional do complexo, que 

opera das 7h às 17h30 tam-

bém devido à ponte, é outro 

mo�vo apontado, já que mano-

bras noturnas são mais perigo-

sas neste cenário.

 A CMA CGM não respon-

deu aos ques�onamentos da 

reportagem.

 Ainda que preocupado 

com a saída da transportadora, 

o brigadeiro acredita que o 

Porto de Natal conta com a 

vantagem geográfica de ser o 

mais próximo de outros con�-

nentes quando se trata de ex-

portação de frutas, carro chefe 

do complexo po�guar.

 “Temos a menor distância 

entre o con�nente americano, 

Europa e África. Isso é muito 

importante porque, quando se 

fala em tempo, se fala em 

dinheiro, se fala em validade 

das frutas”’, destaca Carlos 

Eduardo.

PONTE

Com quase 15 anos de exis-

tência, a Ponte Newton Na-

varro liga os bairros da Zona 

Norte e os municípios do litoral 

norte de Natal aos bairros da 

Zona Leste e do Litoral Sul, num 

caminho sob o Rio Potengi.

 Porém, até hoje não foram 

instaladas as defensas na base 

de sua estrutura, importantes 

para a proteção da ponte caso 

aconteça uma colisão com na-

vios e embarcações que pas-

sam por ali.

 Para a obra, o Governo do 

Estado necessita de um recur-

so es�mado em R$ 80 milhões, 

até o momento não disponível 

nem previsto.

Divulgação/Codern
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Inves�mento é de R$ 3 bilhões e deve gerar 1.200 empregos diretos durante o período de implantação

O governo da Bahia anunciou a 

assinatura de um protocolo de 

intenções com a BYD Auto que 

prevê a instalação de três fábri-

cas de carros elétricos na Bahia, 

num inves�mento de R$ 3 bi-

lhões e geração de 1.200 em-

pregos diretos durante o perío-

do de implantação. O docu-

mento analisa também a viabi-

lidade da importação de veícu-

los acabados pelo porto de 

Salvador.

 Subsidiária da BYD, a mul-

�nacional de alta tecnologia 

chinesa pretende produzir nas 

novas unidades chassis de ôni-

bus e caminhões elétricos, veí-

culos de passeio elétricos e 

híbridos, além de processar lí�o 

e ferro fosfato. O acordo foi di-

vulgado pelo governo da Bahia 

no úl�mo dia 28.  

 O cronograma aponta que 

a instalação das três fábricas 

começará em junho do ano que 

vem, com duas sendo concluí-

das até setembro de 2024 e 

iniciando as operações em ou-

tubro. A terceira deve estar 

pronta em dezembro de 2023, 

com início das a�vidades em 

janeiro de 2025. 

 A BYD Auto se concentra 

no desenvolvimento de veícu-

los elétricos puros e híbridos 

çari, já que a empresa deixou 

de produzir carros no país e sua 

planta no estado está ociosa.

INCENTIVOS

A contribuição do Estado para 

a viabilização do empreendi-

mento inclui a concessão de in-

cen�vos fiscais até 31 de de-

zembro de 2032, de acordo 

com a legislação tributária esta-

dual. Os bene�cios baseiam-se 

na Lei nº 7.537/99 que ins�tui 

o Programa Especial de Incen-

�vo ao Setor Automo�vo da 

Bahia (Proauto), e na Lei nº 7.980/ 

2001 e Decreto nº 8.205/ 

2002, estaduais, que ins�tui o 

extraído no Brasil. A produção 

desta unidade será exportada 

para a China.

 Em paralelo com a indústria 

química, será implantada a fábri-

ca de chassis para produção de 

ônibus e caminhões elétricos, 

sendo que a produção de ônibus 

elétrico será para abastecer o 

mercado das regiões Norte e 

Nordeste do Brasil.

 A produção de veículos de 

passeio elétricos e híbridos 

compreende a terceira fase do 

acordo.

 De acordo com o governa-

dor, é possível que a empresa 

u�lize a área da Ford em Cama-

    

plug-in com o obje�vo de ace-

lerar a transição verde do setor 

de transporte global.

 O documento foi assinado 

pelo governador Rui Costa, os 

secretários estaduais de De-

senvolvimento Econômico, José 

Nunes Soares, e da Fazenda, 

Manoel Vitório, e o diretor-

presidente da BYD do Brasil, 

Tie Li.

 A implantação de uma in-

dústria química para processa-

mento de lí�o e ferro fosfato 

cons�tui, de acordo com o pro-

tocolo, a primeira fase do em-

preendimento. Esta unidade 

u�lizará como insumos o lí�o 

BA assina protocolo que prevê
instalação de fábricas de carros elétricos

A BYD Auto vai analisar a viabilidade de realizar operações
de importação de veículos acabados via Porto de Salvador

Divulgação

Programa de Desenvolvimen-

to Industrial e de Integração 

Econômica (Desenvolve).

 Já entre as contrapar�das 

assumidas pela BYD estão a 

elaboração de um plano de 

negócios, que deverá ser apro-

vado pelo Estado; o treina-

mento e a capacitação de mão 

de obra especializada, priori-

tariamente local, a ser aprove-

itada no processo fabril; a 

cada seis meses, após a assi-

natura do protocolo e até a 

entrada em operação das uni-

dades industriais, informar à 

Secretaria de Desenvolvimen-

to Econômico sobre o estágio 

do empreendimento e a previ-

são de implantação. 

 A BYD também deverá 

priorizar a contratação de 

empresas estabelecidas na 

Bahia para a realização das 

obras civis, bem como adquirir 

de fornecedores locais os ser-

viços e insumos necessários à 

implantação dos empreendi-

mentos. 

 Outra contrapar�da esta-

belecida é a adesão da empre-

sa ao Projeto Estadual de In-

cen�vo à Primeira Experiência 

Profissional - Estágio, Apren-

dizagem e Ocupação Formal 

(Projeto Primeiro Emprego).

 Para o governo estadual a 

implantação trará bene�cios, 

como o desenvolvimento soci-

al da Bahia e a geração de 

novos empregos e renda.

AS DUAS PRIMEIRAS 

FÁBRICAS DEVERÃO 

SER CONCLUÍDAS 

ATÉ SETEMBRO DE 

2024 E INICIAR AS 

OPERAÇÕES EM 

OUTUBRO. A 

TERCEIRA DEVE 

ESTAR PRONTA 

EM DEZEMBRO DE 

2023, COM INÍCIO 

DAS ATIVIDADES EM 

JANEIRO DE 2025

vanessa@portalbenews.com.br
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Exportações sobem 102% em outubro
pelo Corredor Leste em Paranaguá

Embarque mensal ultrapassou 1,6 milhão de toneladas de
granéis sólidos ante 765,7 mil em igual período de 2021

Luiz Fernando Garcia.

 No acumulado de janeiro a 

outubro, 15.913.067 de tonela-

das de granéis sólidos vegetais 

foram embarcadas, alta de 7,4% 

sobre os resultados de igual 

período de 2021, que somaram 

14.816.811 toneladas.  

 Garcia lembrou que em 

2021 houve quebra significa�-

va na safra brasileira de milho e 

disse que, neste ano, além de 

um resultado melhor na lavou-

ra, os exportadores �veram 

mais oportunidade frente à la-

cuna deixada pela Ucrânia (em 

guerra com a Rússia) no merca-

do internacional.

Milho

O milho foi o produto que 

puxou a alta tanto no mês quan-

to no acumulado do ano. So-

mente em outubro, 568.739 

Os embarques de grãos e fare-

lo pelo Corredor Leste de Ex-

portação do Porto de Parana-

guá (Corex) totalizaram 1.551.466 

de toneladas em outubro. O 

número configura um aumento 

de 102,6% sobre a movimenta-

ção do mesmo mês no ano pas-

sado, que fechou em 765.700 

toneladas.  

 “Apesar de quase 12 dias 

de paralisação por conta da 

chuva, a produ�vidade alcan-

çada nos outros 19 dias de ope-

ração foi alta, o que fez com 

que �véssemos esse cresci-

mento”, explicou o diretor-pre-

sidente da Portos do Paraná, 

 Em volume, o que mais 

movimentou milho, no úl�mo 

mês, foi o terminal Rocha, que 

exportou 243.055 toneladas 

do produto nos 30 dias. 

Outros produtos

Os embarques de soja em grão 

pelo Corex, neste ano, já so-

mam 8.287.044 toneladas 

(10.225.327 toneladas/ 2021). 

De farelo de soja são 3.823.563 

toneladas (3.843.032 tonela-

das/21).

 De trigo, 32.895 tonela-

das (33.989 toneladas/21). 

Neste ano, até agosto, houve 

embarque de 55.513 tonela-

das de farelo de milho (DDGS). 

O pro-duto não passou pelo 

Corex no ano passado.

Em outubro, 568,7 mil toneladas de milho 
foram exportadas, 821% a mais sobre 
os resultados de 2021 (61,7 mil toneladas)

toneladas do cereal foram ex-

portadas, 821% a mais que as 

61.709 toneladas embarcadas 

pelo Corex nos mesmos 31 

dias, em 2021.

 Neste ano, 3.714.053 to-

neladas de milho foram embar-

cadas. Em 2021, no período, o 

volume não passou de 714.464 

toneladas. A variação posi�va 

do produto, nessa comparação, 

foi de quase 420%.

 Dos 12 terminais interliga-

dos ao Corredor Leste de Ex-

portação do porto paranaense, 

nove armazenaram e carrega-

ram o cereal no úl�mo mês de 

outubro.

barbara@portalbenews.com.br

BÁRBARA FARIAS
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Primeiro fórum internacional do grupo Brasil Export reunirá
autoridades brasileiras e portuguesas entre os próximos dias 17 e 18 

As oportunidades de negócios 

entre Brasil e Portugal, o papel 

do agronegócio brasileiro e os 

avanços tecnológicos do setor 

serão deba�dos por autorida-

des e empresários dos dois paí- 

ses no Portugal Export 2022, 

primeiro fórum internacional 

do grupo Brasil Export e que 

será realizado na nação euro-

peia nos próximos dias 17 e 18. 

A comi�va brasileira par�ci-

pando do evento será liderada 

pelo ministro da Infraestrutura, 

Marcelo Sampaio. No grupo, 

também estarão os secretários 

nacionais de Portos e Transpor-

tes Aquaviários, Mário Povia, e 

de Transportes Terrestres, Feli-

pe Queiroz, e a presidente da 

Associação Brasileira das En�-

dades Portuárias e Hidroviárias 

(Abeph), Mayhara Chaves. 

 A programação contará 

com debates e visitas a termi-

nais marí�mos nos portos de 

Sines, no dia 17, e de Lisboa, no 

dia 18. Também está prevista a 

assinatura de um protocolo de 

cooperação entre a Associação 

dos Portos de Portugal (APP) e 

a Abeph, impulsionando a troca 

de experiências e conhecimen-

to entre as duas en�dades. 

 A par�cipação presencial 

no Portugal Export é exclusiva 

para conselheiros, patrocina-

dores e autoridades convida-

das.

 A abertura do Portugal Ex-

port 2022 está marcada para às 

9h45 do próximo dia 17, no 

auditório do edi�cio-sede da 

Administração do Porto de 

Sines. O protocolo de coopera-

ção entre a APP e a Abeph será 

assinado logo em seguida. 

Depois, está prevista uma apre-

sentação do ministro da Infra-

estrutura do Brasil, Marcelo 

Sampaio, que falará sobre os 

avanços na infraestrutura de 

transportes do País e os planos 

para os próximos anos.

 Às 10h45, está marcada 

uma palestra da Associação dos 

Terminais do Corredor de Ex-

portação de Paranaguá. E às 

11h30, haverá o painel Agrone-

gócio brasileiro e a sinergia com 

Portugal, com apresentação do 

senador brasileiro reeleito Wel-

lington Fagundes (PL-MT), pre-

da do Brasil em Portugal.

 

MISSÃO ESPANHA 

Após a realização do Portugal 

Export, as autoridades e os 

empresários brasileiros darão 

início a uma missão técnica 

com visitas a portos e terminais 

logís�cos da Espanha. A a�vi-

dade, que será realizada entre 

os dias 20 e 24 deste mês, inte-

gra a programação anual de 

eventos do Brasil Export, tradi-

cionalmente encerrada com 

uma missão a importantes com-

plexos marí�mos internaciona-

is. Neste ano, os des�nos esco-

lhidos são os portos de Valência 

e Barcelona, às margens do Mar 

Mediterrâneo. Também está 

pre-vista a ida ao pólo logís�co 

de Zaragoza, o maior da Europa.

 Em Valência, um dos proje-

tos que os visitantes conhece-

rão é o de ampliação da região 

norte do complexo, que dobra-

rá a capacidade de movimenta-

ção de contêineres, calculada 

atualmente em 5,6 milhões de 

TEU anuais. Também estão pre-

vistas apresentações da Funda-

cion Valenciaport, en�dade 

ligada à autoridade portuária e 

responsável por um dos mais 

conhecidos programas de qua-

lificação profissional do setor 

em todo o mundo. 

 Em Barcelona, haverá reu-

niões com a autoridade portuá-

ria, que apresentará seu plano 

de inovação tecnológica. Entre 

as ações previstas, está a insta-

lação de uma rede 5G e de 

novos radares no complexo 

portuário. Em relação a esses 

úl�mos equipamentos, o obje-

�vo é melhorar a coordenação 

do tráfego marí�mo nas áreas 

internas do porto.

    

sidente da Frente Parlamentar 

de Logís�ca (Frenlogi).

 No início da tarde, às 

12h30, ocorrerá o painel Boas 

prá�cas na gestão de portos/ 

terminais brasileiros e portu-

gueses, com apresentação do 

secretário nacional de Portos, 

Mário Povia. Após o almoço, 

está programada uma visita a 

terminais mul�propósito e de 

contêineres no complexo marí-

�mo de Sines.

 No dia 18, a programação 

ocorrerá no Porto de Lisboa, 

mais precisamente no auditório 

da Gare Marí�ma de Alcântara 

(L isboa) .  In ic ia lmente,  às 

10h30, será feita uma apresen-

tação pela Autoridade Portuá-

ria de Lisboa. Às 11 horas, have-

rá uma exposição da operadora 

de terminal de contêineres Yil-

port-Liscont e, às 11h30, da 

operadora de terminal de gra-

néis Silopor. Depois, está pre-

vista uma visita ao terminal da 

Yilport-Liscont.

 Às 14 horas, o Portugal 

Export contará com o painel 

Tecnologias incorporadas às 

operações logís�cas e marí�-

mas, que terá apresentação do 

presidente do Conselho do 

Brasil Tech Export e diretor-

execu�vo da Associação Brasi-

leira de Terminais e Recintos 

Alfandegados (Abtra), Angelino 

Caputo. Às 15 horas, haverá 

uma palestra do secretário naci-

onal de Transportes Terrestres 

do Ministério da Infraestrutura 

do Brasil, Felipe Queiroz.

 A cerimônia de encerra-

mento, com a leitura da carta 

do Portugal Export, está agen-

dada para as 15h30. Na se-

quência, a comi�va brasileira 

será recepcionada na Embaixa-

Portugal Export vai debater 
oportunidades de negócios e 

avanços tecnológicos 

Estão marcadas visitas técnicas ao Porto de
Sines, o maior de Portugal, e ao Porto de Lisboa

Divulgação
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17 | QUINTA
09h45 Solenidade de abertura, no edi�cio-sede da Administração 
do Porto de Sines
- Fabricio Julião, CEO do Brasil Export
- Marcelo Sampaio, ministro da Infraestrutura do Brasil
- José Luis Cacho, presidente da Administração dos Portos de Sines e 
Algarve
- Wellington Fagundes, senador da República Federa�va do Brasil e 
presidente da Frente Parlamentar de Logís�ca (Frenlogi)
- Felipe Queiroz, secretário Nacional de Transportes Terrestres do 
Ministério da Infraestrutura do Brasil
- Mario Povia, secretário Nacional de Portos e Transportes 
Aquaviários do Ministério da Infraestrutura do Brasil
- Mayhara Chaves, presidente da Associação Brasileira de En�dades 
Portuárias e Hidroviárias (Abeph)
- José Roberto Campos, presidente do Conselho Nacional do Brasil 
Export
- Benjamin Gallo�, presidente do Conselho do Portugal Export
Cerimônia inclui assinatura do Protocolo de Cooperação entre a APP 
(Associação dos Portos de Portugal) e a ABEPH (Associação Brasileira 
das En�dades Portuárias e Hidroviárias)
10h15 Palestra de abertura por Marcelo Sampaio, ministro da 
Infraestrutura do Brasil
10h45 Palestra ATEXP - Associação dos Terminais do Corredor de 
Exportação de Paranaguá
11h15 Coffee break
11h30  Painel: Agronegócio brasileiro e a sinergia com Portugal
Apresentação: Wellington Fagundes (Mato Grosso-PL), senador da 
República Federa�va do Brasil e presidente da Frente Parlamentar de 
Logís�ca (Frenlogi)
Moderação: Leopoldo Figueiredo, diretor de Redação do Portal BE 
News
Expositores
- Regis Prunzel, presidente do SOPESP
- Edson Souki, gerente de Geral da Odjfell Terminals/Granel Química
- Representantes da Aicep Global Parques | ZILS (Zona Industrial e 
Logís�ca de Sines)
- Representante da Portsines (Terminal Mul�propósito)
12h30 Painel: Boas prá�cas na gestão de portos/terminais 
brasileiros e portugueses
Apresentação: Mario Povia, secretário nacional de Portos e 
Transportes Aquaviários do Ministério da Infraestrutura do Brasil
Moderação: Leopoldo Figueiredo, diretor de Redação do Portal BE 
News
Expositores
- Gilmara Temóteo, presidente do Porto de Cabedelo
- Mayhara Chaves, diretora-presidente da Companhia Docas do Ceará 
e da Associação Brasileira das En�dades Portuárias e Hidroviárias 
(Abeph)
- Almirante Carlos Autran, presidente da Companhia Docas do Estado 
da Bahia (Codeba)
- Representante da PSA Sines (terminal de contêineres)
13h30 Almoço oferecido pelo Porto de Sines
15h00 Visita de ônibus aos terminais mul�propósito e de 
contêineres do Porto de Sines
15h30 Par�da de Sines
17h30 Chegada a Lisboa

18 | SEXTA
10h00 Chegada e recepção na Gare Marí�ma de Alcântara (Lisboa)
10h30 Apresentação da Autoridade Portuária de Lisboa
11h00 Apresentação da Yilport-Liscont (Terminal de Contêineres)
11h30 Apresentação da Silopor (Terminal de Granéis)
12h00  Visita ao terminal da Yilport-Liscont
12h30 Almoço oferecido pelo Porto de Lisboa
14h00 Painel: Tecnologias incorporadas às operações logís�cas e 
marí�mas
Apresentação: Angelino Caputo, presidente do Conselho do Brasil 
Tech Export e diretor-execu�vo da Associação Brasileira de Terminais 
e Recintos Alfandegados (Abtra)
Moderação: Leopoldo Figueiredo, diretor de Redação do Portal BE 
News
Expositores
- Danilo Abbondanza, sócio da ModalGR
- Marcello Di Gregório, diretor-geral da Super Terminais
- Ricardo Falcão, presidente da Pra�cagem do Brasil
- Carlos Correia, presidente da Administração do Porto de Lisboa
- Antonio Nabo Mar�ns, presidente-execu�vo da Associação dos 
Transitários de Portugal (Apat)
15h00 Palestra de encerramento de Felipe Queiroz, secretário 
nacional de Transportes Terrestres do Ministério da Infraestrutura do 
Brasil
15h30 Cerimônia de encerramento e leitura da carta pelo 
presidente do Conselho do Portugal Export, Benjamin Gallo�
- Fabricio Julião, CEO do Brasil Export
- Marcelo Sampaio, ministro da Infraestrutura do Brasil
- Carlos Correia, presidente da Administração do Porto de Lisboa
- Olympio Faissol, ministro-conselheiro da Embaixada do Brasil em 
Portugal
16h00 Saída da Gare Marí�ma de Alcântara (Lisboa)
17h00 Visita à Embaixada do Brasil em Portugal
19h00 Jantar de Encerramento 

Programação Portugal Export 2022
17 e 18 de novembro | Sines e Lisboa

Sujeita a alterações
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